



2023-2024年度 長沼 大策会長

週報 No.2239

発行 2023年 11月 16日

2023-2024年度  
 会長 長沼 大策  
 幹事 坂本 忠光  
 副会長 門崎 由幸  
 副幹事 小田切宏治  
 編集責任者・公共イメージ向上委員会  
 委員長 尾花 正明

ゲスト

上尾市 環境経済部商工課  
 主査 加藤直仁様  
 商工労政担当 三浦宏介様

行事予定

11月23日 定款の規定により  
 休会

11月30日 卓話 友清 創様  
 (トモキヨ音楽院)  
 「オペラを楽しんで  
 人生を豊かに」  
 (時間変更)

皆さん、こんにちは。本日もご出席いただきありがとうございます。先週のガバナー公式訪問では大勢の方にご出席いただきありがとうございます。本日何を話そうか迷いまして、例年10月のこの時期、パスト会長たちがどんなことを話して行っていたか調べてみました。

◇2021-22年度 斎藤修弘パスト会長：コロナ禍で経営不振の企業が増えるなか、稲盛和夫さんの著書『生き方』の中から、松下幸之助さんの講演、ダム式経営、余裕をもった経営について話していました。「ダムの作り方わからない」という問いに対し、方法がわからないからではなく、本気でそれをしたいという思いが強くないから実現しない。思いや、願望の強さが一番先に来るのだと話していました。

◇2019-20年度 須田パスト会長：10月第2週、小林操ガバナーの公式訪問でエンドポリオを強く語っていました。

◇2018-19年度 樋口パスト会長：10月第1週に中川ガバナーの公式訪問がありました。先週、梨本ガバナーはロータリーの標語について「超我の奉仕」「最もよく奉仕する者、最も多く報いられる」を語りましたが、中川ガバナーは国際協議会の標語が「入りて学び 出でて奉仕せよ」から、「Join Leaders Exchange Ideas Take Action (リーダーのネットワークへ アイデアを広げよう 行動しよう)」に変わって掲げられていたと話していました。

◇2017-18年度 藤村パスト会長：大貫ガバナーの公式訪問がありました。ロータリーに「変化をもたらす」ためにはR I 戦略計画3つの優先項目が必要とのことで、具体的には①クラブのサポートと強化②人道的奉仕の重点化と増加③公共イメージと認知度の向上で、この3つのキーワードは「持続可能性」であると語りました。

◇2015-16年 関口和夫パスト会長：井原實ガバナーの公式訪問がありました。井原ガバナーは「私たちの人生の価値は、どれほど得たかではなく、どれほど与えたかによって判断されるのです。2015-16年度のテーマは『世界へのプレゼントになろう』です」と話していました。

各年度の10月を振り返り何が言いたかったかと言うと、「温故知新」です。今までの経験をもとにクラブの61年に、新しい歴史を築いていけたらと考えた次第です。本日もよろしくお願いたします。

幹事報告

坂本 忠光 幹事

◇10月19日の例会は社会奉仕事業で献血の呼びかけを行います。  
 ◇10月21日、藤村病院健康フェア活き生き感謝祭でエンドポリオの募金活動を行います。



存じの方もいると思いますが、私は来年度、上尾商工会議所青年部の会長を務めることになっていて、妻にまだ伝えていなくて、それを伝えることが第一の懸案事項になっています。なんとか今月中には妻に報告したいと思っています。



例会主題

上尾市の産業振興ビジョンについて

上尾市環境経済部 商工課 主査 加藤直仁様

本日は上尾市政出前講座を受講いただきありがとうございます。本日は上尾市の産業振興についてご理解を深めていただければと思います。



まず上尾市の産業の歴史と構造について説明したいと思います。歴史ですが、江戸時代に遡ると、上尾地区は江戸から5番目の宿場町として、また平方地区は荒川舟運の要衝、原市地区は市場町、その他は農村地域として、発展しておりまして。明治16年に高崎線の開通と同時に上尾駅が設置され、中山道とともに今日の市街化形成の基礎を築きました。明治末期には近代工業の先駆けとして製糸工場も建設されました。昭和時代には近隣他市町より先んじて工業団地の造成・企業誘致を図り、多くの精密金属加工業・製造業の事業所が立地しました。これにより工業都市としての下地が作られました。昭和40年代以降になりますと、都心に近く交通の利便性も良いことから市内あちこちに団地や住宅地の開発が行われ、人口が急増しました。これに伴い多くの商店街が形成され、大型店の出店も相次いでいます。生活の利便性も向上し、住宅都市へと変化していきました。現在では郊外型大型ショッピングセンターの進出があります。上尾道路、圏央道が開通したことにより、物流の拡大も進んでいます。

昭和時代、工業団地の造成が進んだことにより昭和45年には工業団地出荷高が埼玉県下2位となり、工業都市に発展したというコラムもあります。また昭和29年12月に作成された「上尾町建設計画」には、市内雇用の促進や、創業支援、中心市街地の賑わいづくり、中小企業の経営を強化したり誘致による経

委員長報告

ロータリー財団委員会 深澤 圭司 委員長

10月24日「世界ポリオデー」に先立ち、10月21日(土)第6回藤村病院健康フェア「活き生き感謝祭」が開催され、それに合わせて当クラブもポリオ根絶募金活動を行います。理事会で承認されました皆さまにご案内させていただきますので大勢の皆さまにご参加いただきたく、どうぞよろしくお願いいたします。



ロータリー財団委員会 藤村 作 副委員長

深澤委員長のアナウンスに補足します。健康フェアには上尾高校インターアクト同好会さんもブース出展いただき、難民支援バッジをチャリティー販売していただきます。ぜひご協力をいただきたくお願い申し上げます。



話しが変わりますが、来年のVTT企画に向け、11月8・9・10日の一泊三日でダナンに行きます。どなたか一緒に行っていただけると幸いです。どうぞよろしくお願いいたします。

ショートスピーチ

奥川 淳一 会員

私の近況ですが、結婚して7年、最近妻が妊娠をしました。来年1月には誕生してくる予定になっています。そのような中、妻から「仕事がすごく忙しいんですけど、来年は大丈夫だね？」と言われ、ご

営支援をしましょうとあり、70年経った今でもビジョンに変わりはなく驚きました。

本題の産業振興ビジョンについてお話しします。上尾市では「第5次上尾市総合計画」に掲げた「たくましい都市活づくり」の実現に向け、平成26年3月に農業・商業・工業・観光の分野における個別のビジョンについて概ね10年を目標とした上尾市産業振興ビジョンを策定しました。それぞれ施策は各分野における将来像や基本方針、進むべき方向性が示されています。このビジョンは今年度、策定から10年を迎え現在改定に向け、現在のビジョンの検証と評価を行っているところです。ビジョンの改定時期については、現在、上尾市第6次総合計画後期基本計画の策定に合わせ、令和8年3月に改定を予定しています。

上尾市産業振興ビジョンの施策の体系についてお話しします。基本方針の3本の柱を設けています。1本目が「既存の産業のバージョンアップ」。2本目が「新たな交流・連携の推進」。3本目が「ブランドの推進」です。それぞれ施策の項目を設けています。そしてその施策には個別の事業を設定しています。例えば「経営・技術支援」では、中小企業コーディネーターの設置、SNSサイトを活用した経営相談などがあります。ビジョン全体で見ると個別の事業は120あり、順次実施してきています。

ビジョンの実現に向けた推進体制について説明します。上尾市では平成26年に、ビジョンとともに「上尾市産業振興会議」を設置しています。会議は学識経験者、市内事業者(団体)の推薦者、金融機関、消費者等の代表者、産業支援機関、関係行政機関から成る組織になります。現在は年3回の全体会議を行っている翌年度の事業検討、予算要求に有効活用するために、会議の内容に基づき毎年8月に上尾市の産業支援に関する提言書を市長に提出しています。

令和5年度の提言書の要旨をご説明いたします。



提言1は「事業者の持続的な成長を促すための支援体制の充実」です。ここには中小企業サポートセンターを中心とした専門家による伴走型支援の充実と、補助金による資金の支援など、戦略的かつ切れ目のない支援体制の構築が必要だと盛り込んでいます。提言2は「上尾の農業が持つ魅力やポテンシャルの掘り起こし」となっています。

提言書に沿ってこれまでどんなことをしてきたか、実現した施策例を3件ご紹介いたします。1件目は「上尾中小企業サポートセンター」です。専門家のアドバイスが無料で受けられる組織で、利用者から喜びの声が寄せられています。2件目は「軽トラ市(ファーマーズマーケット)」です。地場産の農産物の販売経路の拡大や地産地消の促進を目的に平成31年度から事業を開始しています。3件目は「推奨料理の認定制度」です。こちらは地産地消と賑わいづくりの観点から、農と食の取り組みを推進するため、令和3年から上尾市観光協会が事業を展開しています。このように上尾市の産業振興会議で諮られ、提言書の内容をもとに具現化されている事業は、上尾市産業振興ビジョンの実現につながり、市内事業者の皆さまと市民の皆さまの豊かな生活の実現に直結するものと考えています。上尾で事業をして良から実現するために行政だけではなく市内事業者の皆さま、関係各団体の皆さまのご理解とご協力が不可欠であると考えています。上尾で事業をして良かった、上尾に住んで良かったと多くの皆さまに思っていたように上尾市としては皆さまと一体となって産業振興を進めていきたいと考えています。ご清聴いただきましてありがとうございます。

スマイル

上尾市環境経済部商工課 加藤様、三浦様

卓話いただきありがとうございました。

長沼会長/坂本幹事/門崎副会長/小田切副幹事/大塚信郎会員/小林会員/島村会員/深澤会員/藤村会員/齋藤哲雄会員/樋口会員/宇多村会員/大木崇寛会員/奥川会員/関口良康会員/木田会員

出席率	
会員数	34
出席免除	5
出席対象者	29
出席者数	16
	55.17%

深澤圭司直前会長を慰労する会

2023.10.12 於:四代目うなぎ割烹 恵比寿亭

当クラブ創立60周年記念イヤーの会長を務めた深澤直前会長を慰労しました。1年間お疲れ様でした。



市制施行65周年記念式典で表彰

2023.10.14 於:上尾市文化センター 大ホール

上尾市の商工業振興功労団体のひとつとして当クラブが表彰されました。今後は市の発展の寄与に努めます。



第2989回例会 献血活動を行いました。

2023.10.19 於:JR土尾駅東口 丸広上尾店前

今回大勢の方から献血にご協力をいただきました。当番、お疲れ様でした。ありがとうございました。



藤仁会 健康フェアにブース出展しました。

2023.10.21 於:医療法人藤仁会 藤村病院

世界ポリオデーに先立ちポリオ根絶募金活動を展開。上尾高校インターアクト同好会も難民支援バッジを販売しました。



野外例会「芋煮会」を開催しました。

山崎親睦活動委員長の発案により、東北地方の季節行事である「芋煮会」を上尾丸山公園バーベキュー場で開催しました。当日朝は激しい雷雨となり開催が危ぶまれましたが、午前中に雨もやみ太陽が覗

第2990回例会 2023.10.28

於:土尾丸山公園バーベキュー場

いて、昼過ぎには汗ばむほどの陽気になりました。醤油味と味噌味の鍋を調理し、大勢の会員&会員家族が参加して鍋を囲み、いっそう親睦を深めました。屋外で飲むビールと熱々の芋煮は格別な味でした!

